
令和６年度筑北村教育委員会６月定例会 会議録 

 

 

令和６年６月２７日（木）午後２時２０分、聖南中学校会議室にて筑北村教育委員

会６月定例会を開催する。 

 

 

 

出席委員 教育長  内川 雅信 

             委 員  一ノ瀬 泰明 

委 員  山本 和彦 

             委 員  宮下 啓子 

             委 員  升田 久美子 

 

職務のため出席した職氏名 

教 育 次 長  細田 雅義       次 長 補 佐  渡邉 安子              

生涯学習係係長  洞  圭司       こども支援係主査  渡辺 晃一

こども支援係主事  塚原 舞羽       子ども支援専門員  藤澤 陽子       

幼児教育指導員  宮澤 祐子       聖南中学校長  藤松 隆雄 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



会議事項 

 １ 開会 

 ２ あいさつ 

 ３ 教育長報告 

 ４ 保育園長報告（筑北ひまわり保育園・坂井保育園） 

    ①園運営の現状と課題 

②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ５ 学校長報告（筑北小学校・聖南中学校） 

    ①学校運営の現状と課題 

    ②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ６ 事務局報告 

(１)保育支援委員会の判定報告について(非公開) 

(２)長野県パートナーシップ届出制度への対応について 

(３)令和６年度筑北村二十歳の集いについて 

(４)地域保育園学校協働活動について 

(５)令和６年度６月議会定例会一般質問と答弁について 

(６)後援・共催申請について 

(７)その他 

 ７ 協議事項 

    ・筑北村不登校児童生徒への支援に関する基本方針について 

    ・部活動の地域移行について 

８ 議決事項 

    議案第１５号 就学援助について(非公開) 

    議案第１６号 筑北村いじめ等対策連絡協議会委員の委嘱及び任命について

(非公開) 

９ その他 

10 閉会 

 

 

 

 



〇 開  会  午後２時２０分 

 

１.開会  

〇細田次長 開会 

 

 

２.あいさつ 

〇内川教育長 あいさつ 

 

 

３.教育長報告 

〇内川教育長 資料により教育長報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 学び合い研究会の際に議員から質問や意見は出たのか。 

〇内川教育長 途中で打切りになってしまったので質疑応答や意見交換の時間を持つ

ことができなかった。 

〇宮澤指導員 保育園でのこども主体の保育が上手く小学校につながってほしい。  

〇一ノ瀬委員 委員としても学ぶべきことがあると感じた。 

〇内川教育長 また皆で学びあっていきたい。 

 

 

４.保育園長報告 

〇内川教育長 保育園長報告①園運営の現状と課題について報告してください。 

〇宮澤指導員 資料により報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 



〇一ノ瀬委員 坂井保育園について、年少や未満児は少人数の寂しさから交流を希望

しているとあるが、これは保護者からの意見か。 

〇宮澤指導員 保護者からそのような意見が出た。 

〇一ノ瀬委員 何人くらいがそのように考えているのか。 

〇宮澤指導員 ２家庭ありどちらも交流を希望している。ただ、望んでいるのは交流

であり、園の統合ではない。 

〇細田次長 昨日坂井保育園の保護者懇談会に参加し、保護者の意見を聞いてきた。

交流希望については、ひまわり保育園で開催した「保育園で遊ぼう」の日に、坂井保

育園の保護者がひまわり保育園で同年齢の子どもたちが大勢で遊んでいる姿を見て、

自分の子どもも交流させたいという意見を持ったとのことで、すでに交流保育をして

いる年長児の保護者からは、慣れるまでは大変だったが最近は楽しそうな姿が見られ

るとの話を聞いた。また、子どもの移動にかかる負担を心配する保護者もおり、中に

は村で決めていただければ従うが、坂井保育園の環境はとても良いので個人的には１

人になっても坂井保育園に残ってもいいと思っているとの意見もあった。 

〇内川教育長 行政懇談会の中で、坂井保育園は人数が減っていてお金もかかるのに

統合しないのかという意見があった。統合すれば金銭的な負担は減るが、保育園の役

割を考えるとすぐに結論を出すことはできないと伝えたが、継続的に課題としていき

たい。 

〇細田次長 今後国全体の動きとしてこども誰でも通園制度というものが始まる。今

までは基本的に親の就労の関係で保育に欠ける子どもを受け入れていたが、今後は条

件なしで子どもの受け入れを行うようになっていく。受け入れる期間や時間は自治体

間で差が出てくると思うが、筑北村もどんな体制をとるのか検討しなければならな

い。先ほどの報告の中に９月からひまわり保育園に未満児が入所するとあったが、ひ

まわり保育園の未満児の定員にはあまり余裕がない。今後国の制度が始まったときに

どのような受け入れができるかも検討していく。 

〇内川教育長 未満児の受け入れが増えれば坂井保育園を残すことの根拠にもなる。

状況を見ながら慎重に話を進めていく。 

〇山本委員 年長児が足をひねったとあるが、園児に何かあった際に園では再発防止

策を講じるのか。個人的にはけがは付き物なので毎回ではきりがないと感じる。 

〇宮澤指導員 擦り傷程度なら園で処置をして保護者に伝えるが、大きなけがの時や

頭を打った場合には親に連絡をして救急車を呼ぶこともある。少しくらいなら大丈夫



とはいかないので、けがの処置はしっかりとしている。また、事故が起こりやすい場

所にはクッションやネットを設置するなどして対策をしている。 

〇一ノ瀬委員 予告なしの避難訓練はうまくいったか。 

〇宮澤指導員 子どものほうがよくできていて、大人たちが慌てていた。 

 

 

〇内川教育長 保育園長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報

告してください。 

   (以下、非公開) 

 

 

５.学校長報告 

〇内川教育長 学校長報告①学校運営の現状と課題について報告してください。 

〇藤澤専門員 資料により報告 

〇藤松校長  資料により報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 プールの水が１日５ｃｍしか溜まらないのは漏水なのか。なにか対策は

考えているか。 

〇内川教育長 特に報告は上がっていないが、以前から個所は不明だが漏水があり、

冬場に水位が下がるという話は聞いている。 

〇山本委員 現状把握と対策を行なってほしい。 

 

 

〇内川教育長 学校長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報告

してください。 

   (以下、非公開) 

 

 

６.事務局報告 



〇内川教育長 事務局報告①保育支援委員会の判定報告について報告してください。 

   (以下、非公開) 

 

 

〇内川教育長 事務局報告②長野県パートナーシップ届出制度への対応について報告

してください。 

〇細田次長 資料により報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし)  

 

 

〇内川教育長 事務局報告③令和６年度筑北村二十歳の集いについて報告してくださ

い。 

〇洞係長 資料により報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし)  

 

 

〇内川教育長 事務局報告④地域保育園学校協働活動について報告してください。 

〇洞係長 資料により報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし)  

 

 

〇内川教育長 事務局報告⑤令和６年度６月議会定例会一般質問と答弁について報告

してください。 

〇細田次長 資料により報告 



〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし)  

 

 

〇内川教育長 事務局報告⑥後援・共催申請について報告してください。 

〇塚原主事 資料により報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし)  

 

 

〇内川教育長 事務局報告⑦その他について報告してください。 

(報告事項なし) 

 

 

７.協議事項 

〇内川教育長 協議事項 筑北村不登校児童生徒への支援に関する基本方針について

説明をお願いします。 

〇細田次長 資料により説明 

〇藤澤専門員 資料により説明 

〇内川教育長 ただいまの説明につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 この基本方針を制定することによって、現状だと取りこぼしてしまう部

分をカバーできるようになるという認識でよいか。 

〇藤澤専門員 具体的には出席扱いとなる基準を明確にした。 

 

 

〇内川教育長 協議事項 部活動の地域移行について説明をお願いします。 

〇細田次長 資料により説明 



〇内川教育長 ただいまの説明につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし)  

 

 

８.議決事項 

〇内川教育長 議案第１５号 就学援助について、提案理由をお願いします。 

（以下、非公開） 

 

 

〇内川教育長 議案第１６号 筑北村いじめ等対策連絡協議会委員の委嘱及び任命に

ついて、提案理由をお願いします。  

（以下、非公開） 

 

 

９.その他   

〇内川教育長 そのほかに何かありましたらお願いします。 

（なし） 

 

10.閉会 

〇細田次長 次回の教育委員会定例会は、令和６年７月２５日(木)午後２時００分か

らです。以上で６月の教育委員会定例会を閉会します。 

 

〇 閉  会  午後４時２０分 


